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 Protokoll zur FSK vom 18.07.2016 

Sitzungsort:  FS Medizin 

Protokollant*in:  Katharina Nesseler  

Sitzungsleitung: Lea Konrad  

 Begrüßung und Formalia 

 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Fachbereich  Fachschaft / Arbeitsgruppe   Kreuz 
=Anwesend 

01 Rechtswissenschaft X 

02 Wirtschaftswissenschaften  

03  Sozial- und Kulturwissenschaften  

 *Musik    

*Kunstpädagogik  

Gesellschaftswissenschaften X 

Erziehungswiss  (Pädagogen Party)  

04 Geschichts- und Kulturwissenschaften                                                                

 Geschichte und Kultur   

Altertumswiss. - Spartiaten-ahu!  

Philosophie - Sophie's friends X 

05 Sprache, Literatur, Kultur  

 *AG Slavistik    

*AG Mfkw und Slk X 

*AG Anglistik   

*AG Germanistik  

Angew. Theaterwissenschaft - Chlorgaswolke  

06 Psychologie und Sportwissenschaft                                                

 Psychologie - Psychos   

Sport - Sporties X 

07 Mathematik und Informatik, Physik, Geographie  

 Geographie - Weltenbummler  X 

Mathematik und Physik – Die Liste   

08 Biologie und Chemie  

 Biologie –Bios   

Chemie – Chemiker  X 

Materialwiss. - MaWi X 

09 Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement  

 Agrarwiss. Ökotrophologie Umweltmanagment 
– Bäuerin sucht Hausmann 

 X 

10 Veterinärmedizin  

 Veterinärmedizin - Vetis United  X 

11  Medizin                                              

 Humanmedizin - Studierende Humanmedizin  X 

Zahnmedizin -Zahnmediziner  

Lehramt  Die Lehrer deiner Kinder    x 

*heißt, dass diese Fachschaft oder AGs nicht gewählt oder noch nicht gewählt wurden.  

12 Fachschaften und 11 Fachbereiche sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
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 Protokoll 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  

Protokoll vom 28.06.2016 Einstimmig angenommen  

 Anträge  

Fachschaft  Betreff  Betrag in € Notizen  

Lehramt Externe Festplatte 65€  

Geo Miete Zeltplatz- Teambuilding  120€ Wie viele Personen?  8, 
passt noch in die FSK.  

Sport Receiver, Antenne, Leinwand 274€  

GW Ersti-Reader 450€  

GW HDMI-Kabel 10€   

Veti Musikanlage 200€  

MFKW und SLK Flyer und Design 150€   

MFKW und SLK (unpers.) Jacken 400€   

MFKW und SLK Werbematerial für FS  500€  

Chemie Baumwollbeutel für Erstitüten 365,00€  

Initiative 
Anträge:  

  GO Antrag zur Dringlichkeit:  
 

Sport  Helfershirts Nachbestellung 105€  1 Enthaltung, 11 ja Stimmen 
Inhaltlich: Einstimmig 
angenommen 
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Sport Handschuh und Gartenschlauch 20€ Siehe oben 

Sport Teilnehmer Ausweis BuFaTa Druck 85€ Siehe oben 

Sport Laminierfolie und Textilfarbe 60€ Siehe oben 

Geo  Sicherheitshandschuh  50 € Einstimmig angenommen 
Inhaltlich: einstimmig 
angenommen.  

 

Ergebnisse Umlaufbeschluss von Veti - Pavillion: Von 14 Fachschaften, die teilgenommen haben, 

haben 14 zugestimmt. 

 

 

 Aktuelles  
- Johannes Deinzer (aus dem AStA): 

o Henrik Marx und Marcel Krieb werden neue Finanzreferenten. 

o 2 Wochen vor dem Flyer verteilen auf den Unigelände muss eigentlich eine 

Anmeldung/ Genehmigung dafür stattfinden. Dies ist in der Werbeordnung der JLU 

festgehalten. Hier wird es aber Initiativen zur Verkürzung dieser Frist geben, da diese 

für uns unpraktikabel ist.  

o Es soll sich im Thema HiWi Bezahlung engagiert werden. Alle HiWis sollen sich bei 

Johannes melden, die sich beim Land Hessen in einem Verbund gegen die schlechte 

Bezahlung wehren wollen. Mail an: Johannes.deinzer@asta-giessen.de 

 

- Bericht aus dem Senat: 

o Frage zur psychologischen Studierendenberatung in der Klausurenphase soll 

zentralisiert werden, denn es gibt viele Angebote, die aber wenig Public sind.  

o Berufungskommissionen: Nur Professur der Veterinärmedizin wurde nicht 

angenommen. 

  

- Weitere Abgaben von Positionspapieren für die Qualitätskommission? Bitte noch an uns 

versenden. (fsk@uni-giessen.de)  

 

- QSL-D Mittel -> Nachfrage zu der Mittelknappheit und der Mittelverwendung für 

grundständige Lehre.  

o Wer führt eine paritätisch besetzte QSL-D Kommission durch? 03, Medizin, 06, 08, 

10, 09, 07, 04 

 

Kurze Rückmeldung zu der Nachfragen von einzelnen Fachschaften: 

o Medizin: 600-700.000€ gehen in 2-3 Projekte, diese sind fast aussschließlich der QSL 

finanziert, aber sind fest im Curriculum verankert. Wenn das Geld dort nicht 

hinfließen würde, dann wäre es zu viel. Verstetigung der Stellen wurde von der FS 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  

Anträge vom 18.07.2016 wie 
oben in der Tabelle  

Einstimmig angenommen  

mailto:Johannes.deinzer@asta-giessen.de
mailto:fsk@uni-giessen.de


[4] 
 

abgelehnt. Problem ist ein Projekt ist zurzeit nicht an ein Institut angegliedert 

(allgemeine Klinik), deswegen Bedarf es hier besonders den QSL Mitteln.  

o 04: Wird streng auf die Grundständigkeit geachtet, sodass dies nicht der Fall ist. 

o 01: QSL Mittel gehen immer ohne Tagung in die Projekte, diese gehen aber auch 

über die Lehre hinaus (z.B das Unirepititorium, Refugee Law Clinic). Aber Neue 

kommen so kaum an Gelder.  

o 08: Es wird hauptsächlich darauf geachtet, dass kein Geld in die Forschung fließt. 

Aber Grundständigkeitsproblem gibt es nicht.  

o 03: großes Problem, weil zu viele Gelder in grundständige Lehre fließen. Und viele 

Gelder wurden durch das neue Wissenschaftszeitvertragsgesetzt gebunden.  

o 06: Führt eine QSL-D Kommission durch, aber einer der studentischen Mitglieder war 

nicht in den Kommissionssitzungen.  

 Positionspapiere Qualitätskommission 
- Einzelne Fachschaften stellen ihre Papiere nochmal vor, dabei wurden in der Diskussion 

folgende neue und alte Punkte nochmal vertieft. Aus diesen soll ein allgemeines 

Positionspapier der FSK geschrieben werden.  

o Prüfungsamt Öffnungszeiten sind viel zu kurz, da immer sehr große Nachfrage 

besteht. Besonders unverhältnismäßig ist die Wartezeit auf den 

Leistungsnachweis/FlexNow Ausdruck.  Bei (09,10,02) können online bei FlexNow die 

Tabelle selbst ausgedruckt werden, falls eine Beglaubigung nicht nötig ist.  

o Noteneintragung: 04 kann der Dozent auch nur einzelne Noten eintragen und muss 

nicht die komplette Liste abgeben. 8 Wochen ist die eigentliche Korrekturzeit. Hier 

besteht aber auch die Angst bei der Korrektur die Dozenten bei sehr vielen 

Hausarbeiten unter zeitlichen Druck zu setzen.  

o Anwesenheit: 10: Mikroskopieren ist 95% Anwesenheit, es gibt keine Ersatzleistung.  

Oft gibt es keine Ersatzleistung, dies soll aber möglich sein.  

o Referate-Kultur:  Alle sind gegen die häufigen und komplette Seminare füllenden 

Referate von Kommilitonen. In der Medizin auch sehr langweilig, da zusätzlich in 

diesen Seminaren Pflichtanwesenheit Aktivierungsphasen sind sinnvoll in Referaten. 

Gut ist eine Einbindung der konkreten Referatsinhalte in eine abschließende Prüfung 

– dazu gibt es gute Erfahrungen und ein ausgeprobtes Modell in der 

Sportwissenschaft.  

o Evaluation für Dozierende Pflicht. Wunsch nach Verbindlichkeit für die Evaluation 

und Konsequenzen. Zeitpunkt der Evaluation (analog und digital) mitteilen, damit 

man anwesend ist. Außerdem halten wir den Zeitpunkt der Mitte der Veranstaltung 

für passend. Weiterbildung in didaktischer Hinsicht sollte einfacher und besser sein 

für die Dozenten.  Handschriftfeld soll nicht im Original der 

o An/Abmeldung: Soll bei FlexNow die Abmeldung bis 3 Tage vorher soll selbst möglich 

sein und nicht per Mail. Sport mit Hacken zur Anwesenheit und Prüfung mit 

Auswahlssystem wer reinkommt über Semesteranzahl, Wartezeit, etc. könnte eine 

Modellversion sein.  

o Praxisbezug in den Studiengängen (Exkursion in 09) beibehalten und ausweiten.  

 

- Wir stellen systematische Übersicht zusammen.  
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 Wahlen 
- „Nachwahl“ eines dritten Vorstandsmitglieds 

- Abstimmung 1: Darf das Dritte Mitglied außerhalb der Vollversammlung gewählt werden? 

Dringlichkeit wegen des Auslandssemesters von Katharina Nesseler.  

o Einstimmig angenommen 

- Abstimmung 2: Erweiterung des Vorstandes 

o Einstimmig angenommen 

- Abstimmung 3: Personenwahl. Vorschlag: Julian Kreißl ist von der Fachschaft Chemie und 

möchte gerne für gute Organisation und produktive Diskussionen in der FSK wirken. Er macht 

gerade seine Bachelorarbeit, aber sieht genügend Zeit für seine FSK Arbeit. 

Nachfrage: Wie lange gilt diese Wahl? Sie gilt bis 1.4.2017 

o Wahlergebnis: Ja 12, kein Nein, keine Enthaltung 

 Berichte der Fachschaften 
- FS Gesellschaftswissenschaften: Offene Sprechstunde, wo Positionspapier geschrieben 

wurde. Erstireader wurde geplant. Sponsoren für die Erstitüten wurden eingeholt.  

- FS Lehramt: große Diskussion zu QSL-D Problematik, Arbeitskreis für Erstireader hat sich 

formiert. Letzte Veranstaltung Forum Schulpraxis war klein, aber fein. Neue Veranstaltungen 

in dieser Reihe werden schon geplant. Es wurde an die FS Chemie 200€ abgegeben, weil 

diese es für ihre Erstitüten benötigen. 

- FS Jura: FBR Sitzung mit Präsident, war gut.  

- FS 09: FBR Sitzung mit dem Präsidenten zu Besuch. Abgrillen hat stattgefunen. 

- FS Veti: nicht so viel Los zuerzeit. Elektrogeräte Registrierung hat noch nicht stattgefunden. 

Für eine Professur wurde eine Berufungskommission gemacht mit Lehrproben (- kurze 

Diskussion warum Lehrproben bei Berufungskommission unbedingt eingefordert werden 

sollten und gut sind für Studierende). Campusfest war sehr gut. Es wird noch nach einer 

Schlafmöglichkeit für die Tagung in Gießen gesucht. Antwort: Turnhalle der Willy-Brand-

Schule.  

Nachfrage: Herr Treppisch kann Evaluationsbögen für das Vorstellungsgespräch und die 

Lehrprobe des Bewerbers ausstellen. Diese können einfach bei ihm angefordert werden und 

werden auch nach Absprache von ihm am Tag der Berufungsgespräche direkt ausgewertet.  

Diskussion zu Tierversuche: Sehr enger Tierversuchs Begriff in Gießen. Deswegen sind schon 

sehr einfach Versuche nicht mehr möglich. Das SkillsLab für handwerkliche Fähigkeiten ohne 

Tierversuche soll die Alternative sein. Die FS findet das SkillsLab sehr gut.  

- FS Sport: BuFaTa ist in der Nachbereitung. Personeller Umbruch in der Fachschaft – dafür 

wurde sehr gute Werbung gemacht. Auf den Plakaten wird gezeigt was alles Wegfallen 

würde, wenn es keine aktive Fachschaft gibt. Es werden viele Kurse und Abschlussfeiern am 

Institut von der Fachschaft unterstützt.  
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- AG Mfkw und Slk: Ist die ehemalige AG Romanistik. Haben die Unterschriftenliste für die 

Gründung einer eigenen Fachschaft nun voll. Problematik der Anmeldetermine für die 

Bachelorarbeit, welche nur eine begrenzte Zahl ist, wurde verbessert. Nun gibt es mehr 

Termine 

- FS MaWi: hauptsächlich Gremienarbeit (QSL, FBR, etc.)  

- FS Geo: Verabschiedung von einem Professor. Einige Grillveranstaltungen. Umverteilung von 

Aufgaben innerhalb der Fachschaft.  

- FS Medizin: Sommerfest und MV waren gut, jedoch war das Zelt vom Asta schon sehr 

schimmelig. Und Umzug findet nun tatsächlich in der nächsten Woche statt.  

- FS Philosophie: diese Semester ziemlich gute Zusammenarbeit mit den Dozenten und einige 

Verbesserungen erreicht. Und bald wird auch die Dritte Professur wiederbesetzt, dass freut 

sie sehr. Zusätzlich zu der Einführungswoche der Uni soll es eine Orientierungswoche von 

Philosophie geben. Auch um die Abbruchquote von 90% zu verringern und das 

Philosophiebild zu verbessern. Der Mono-Master kann vielleicht schon zum Wintersemester 

2017/18 eingeführt werden, dann ist es in Gießen möglich rein Philosophie zu studieren. 

Haben den Wunsch Veränderungen am Philosophie- Lehramtsstudium vorzunehmen, dazu 

sprechen sie nochmal die FS Lehramt an. 

- FS Chemie: Cottonbagjoe hat gutes Angebot für Erstitüten/Baumwollbeutel mit einfarbigen 

Druck. Es fand ein kurzfristiger Raumwechsel statt, da im alten FS-Raum ein Büro entstehen 

soll. Ein größerer und angenehmerer Raum wird vom Dekanat nun gestellt, hier sind sie 

durch die vielen Umzüge der Fachschaften in der letzten Zeit auch sehr nett.  

 Berichte FSK-Vorsitzende 
- Kathi war beim erweiterten Präsidium. Auf der Tagesordnung stand neben den üblichen 

Berichten des Präsidenten und der Dekanate, welche für euch in schriftlicher Form bei uns 

zugänglich bereit liegen, der finanzielle Jahresabschluss von 2015, die Exzellenzinitiative 3 

und das Bund-Länder-Programm zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses. Bei 

den Berichten des Präsidiums wurde auch über den Brexit gesprochen, hierzu soll die 

Politikwissenschaft eine Intelektuelle öffentliche Plattform der Diskussion bieten. (War 

vergangenen Montag) 
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 Nächster Sitzungstermin: 

2. Semesterwoche ist der Wunsch. Termin wird noch bekannt gegeben.  

o Die Kanzlerin antwortet ebenfalls auf unsere Frage nach dem Vorgang der Prüfung 

der „ortsveränderlichen elektrischen Geräte“. Hier nochmal eine Zusammenfassung 

der Antwort: Antwort: Die besagte Mail ist ein Rundschreiben der Kanzlerin und ist 

an alle Dekanate gegangen. Es handelt sich dabei um eine Verpflichtung der 

Universität alle „ortsveränderlichen elektrischen Geräte“ zu prüfen aus 

versicherungstechnischen Gründen. Für sich Fachschaften wird dies nur relevant, 

wenn man auf sie zukommt und die entsprechenden Geräte ansehen und prüfen 

will. Den Fachschaften fallen hier keine kosten an! Die Prüfung wird durch eine 

externe Firma, beauftragt von der Uni, durchgeführt. Nicht der Hausmeiste. Zuerst 

soll es auch erstmal nicht um die Prüfung der Geräte selbst gehen, sondern um eine 

Auflistung der zu prüfenden Geräte. Bei Fragen könnt ihr euch nochmal an uns als 

FSK-Vorsitzende richten.   

o Frau Dolle berichtet zur Qualitätskommission: Es soll der Überprüfung und 

Verbesserung der Sicherungsmaßnahmen, Evaluationsmaßnahmen und 

Prüfungsabläufen dienen. Die Kommission wird in 3 unter AG eingeteilt werden mit 

der Senatskommissionstudiengänge als Steuergruppe. Kick-off ist am 24./25.08 

 

- Bericht StuPa (Lea) 

o Anträge der Fachschaften wurden angenommen 

 2.000 Kugelschreiber FS 09 (1500€)  

o Antrag des Finanzreferates bzw. der FS Sport („Kredit“ über 1.000€ bis die Spenden 

der Stiftung vollständig eingegangen sind) angenommen 

 Prof hat Stiftungsspende für BuFaTa aufgetrieben über 2.000€, die in zwei 

Tranchen ausgezahlt wird 

 Zusage des Profs sehr glaubhaft 

 

- Umlaufbeschlüsse in den Semesterferien: 

o Sammlung von Anträgen bis 07.08.2016 und 14.09.2016 

o Damit nicht zu viele Umlaufbeschlüsse für Verwirrung sorgen.  

 Fragen an FSK -Vorsitzende 
Keine 

 Verschiedenes  
 

 


